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1. СМИ о Таймыре 
 

Хатангских бойцов посмертно наградили орденами Мужества 
В доме культуры села Хатанга одноименного сельского поселения состоялась памятная 

церемония вручения орденов Мужества родственникам Героев, погибших при выполнении 
воинского долга в ходе специальной военной операции. Государственной награды были 
удостоены Олег Попов и Александр Рябов. 

На мероприятии присутствовали заместитель главы Таймыра по общественно-
политической работе Павел Томчик, временно исполняющая полномочия главы сельского 
поселения Хатанга Татьяна Зоткина, юнармейцы, родные военнослужащих, а также жители 
сельского поселения Хатанга. 

Кроме этого, в рамках рабочей поездки Павел Томчик совместно с начальником 
правового управления администрации муниципального района Сергеем Лаптевым и 
представителями социальных служб провели встречу с семьями участников СВО с. Хатанга. 
Поиски без вести пропавших воинов, пособия и выплаты, санаторно-курортное лечение, 
отпуск военнослужащих – эти и многие другие вопросы, волнующие родственников 
участников специальной военной операции, обсудили в рамках встречи. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке проводили в армию первых новобранцев 

Рано утром 12 ноября в Дудинке проводили в армию первых новобранцев. На краевой 
сборный пункт отправились четверо северян. Среди них и корреспондент программы "Вести. 
Красноярск" Вадим Чуприн. Чего желали будущим солдатам друзья и близкие и как 
оценивают свою готовность к службе сами призывники? 
 Ещё вчера Вадим Чуприн не видел себя солдатом. Всего три месяца как устроился 
корреспондентом на краевое телевидение, осенью поступил на заочное отделение в ВУЗ. 
Мечтал освоить профессию айтишника. Повестка в армию стала полной неожиданностью. 
Вадим родом из Хатангской тундры, на «большой земле» ни разу не был. Но предстоящих 
трудностей не боится. 

Вадим Чуприн, призывник: «Есть переживание оттого, что я не знаю, куда я попаду. 
Неопределённость меня пугает, ну а так вообще я готов к испытаниям, проверить себя. Как-
никак тундровик, сложности испытывал уже, проверю себя там. Счастливый билет меня 
нашёл». 
 Несмотря на ранее утро и крепкий мороз, поддержать и проводить призывников пришли 
друзья, родные и коллеги. В адрес новобранцев звучали добрые напутственные слова. 

Виктор Мошкин, коллега Вадима Чуприна: «Хочу пожелать, чтобы хорошая служба у 
него была, чтобы скорее возвращался к нам на работу, и в принципе на Таймыр. Да и просто 
пусть он там встретит хороших друзей». 

Олег Жарков, родственник Вадима Чуприна: «Чтобы служилось легко. Сейчас год 
служат, быстро пролетит время, раньше мы по 2–3 года служили». 
 Отдавать долг Родине ребята будут в различных родах войск. География несения 
службы — от самых восточных до самых западных рубежей страны. Исключение — 
территория проведения СВО. 

Николай Маймаго, председатель призывной комиссии Таймырского муниципального 
района: «Военный комиссариат планирует в этом году отправить на срочную военную службу 
от Таймырского муниципального района порядка 50 призывников. Хочу заметить, что наши 
ребята идут с удовольствием на срочную военную службу, особенно ребята, которые 
проживают в отдалённых посёлках нашего района». 

Вадим Чуприн, призывник: «Могу сказать, что вообще не спал, просто лежал отдыхал, 
было волнительно, куда поеду, куда меня распределят». 

Впереди поездка в аэропорт и авиаперелёт в краевой центр. 
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Сегодня с Таймыра на красноярский призывной пункт отправляется первая партия 
новобранцев из четырёх человек. Следующая отправка планируется 19 ноября. Всего из 
Дудинки и Норильска планируется отправить в армию более 200 молодых ребят. 

Вести-Красноярск 
 
Вопросы, озвученные в социальных сетях, взяты главой Таймыра на личный контроль 

В социальных сетях на личных страницах главы Таймыра Алексея Членова 
продолжают поступать сообщения граждан по благоустройству города Дудинки. Совместно с 
представителями администрации города и управляющей компании он выехал на объекты, 
чтобы лично осмотреть проблемные участки. 
 По улице Дудинской, дом 23, уже не первый год заливает дворовую территорию. С этим 
вопросом к руководителю обратился неравнодушный житель Виктор Заливин. Он лично 
показал Алексею Викторовичу местность, пояснил, откуда берется вода, и предложил свои 
пути решения. Он пояснил, что трудности возникают с нагорной водоотводной канавой, 
расположенной со стороны железной дороги, проходящей выше указанного дома. В летний 
период времени она забивается мусором, вследствие чего вода утекает во двор. Чтобы такой 
ситуации не происходило, необходимо восстановить рабочую функцию канавы, периодически 
ее очищая. Глава взял данную ситуацию под свой личный контроль и назначил совещание с 
руководителями соответствующих организаций.    

Также был обозначен вопрос протечки кровли дома по вышеуказанному адресу. Для 
его решения Дудинской управляющей компанией организовано внеочередное общее 
собрание собственников помещений многоквартирного дома. Состоится оно в очной форме 
19 ноября 2024 года по ул. Матросова, д. № 14, актовый зал с 15:00 до 19:00, в заочной 
форме (опросным путем) пройдет с 20 ноября 2024 года по 10 декабря 2024 года. Таким 
образом, жильцы смогут установить необходимость проведения капитального ремонта кровли 
в более ранний период, а именно в 2025-2026 гг., чем установлено региональной программой. 
Глава Таймыра отметил, что подключится к этому вопросу, и призвал собственников 
многоквартирного дома принять активное участие в данном процессе.     
 Кроме этого, по просьбе одной из жительниц города Алексей Членов осмотрел склон в 
районе школы №5, где катаются дети, а также кирпичный лестничный переход от школы к 
домам по ул. Матросова. По итогам им организовано соответствующее совещание, где будут 
вынесены определенные решения. 

«Таймыр» 
 
Стая собак держит в страхе центральную часть Дудинки 

Стая собак держит в страхе центральную часть Дудинки. Агрессивную свору без 
намордников и поводков несколько раз в день выводит на прогулку одна из местных 
жительниц. Собаки разгуливают вблизи школ и детских садов, нередко нападая на прохожих. 
Жалобы северян в различные инстанции долгое время не давали результата. 

Дудинские соцсети пестрят однотипными кадрами. Свора собак вместе с пожилой 
хозяйкой разгуливает по центру города. В стае в разные дни от 8 до 12 особей. Большинство 
настроены агрессивно. Тем, кто встретится на их пути, редко удаётся избежать нападения. 
 Елена Чудинова, пострадавшая: «Около магазина сидели четыре собаки, две побольше 
и две поменьше. Ничего не предвещало беды. Мы стали к магазину подходить и эти четыре 
собаки стали двигаться в нашу сторону. Ну идут и ладно. И тут резко одна собака начала на 
нас кидаться. Я ребёнка из одной руки в другую перехватила». 

Мохнатую свору около 8 лет содержит в комнате гостиничного типа по Матросова, 2Б 
одна из жительниц города. У Елены Кузьминой прямо под нелегальным питомником салон 
красоты. В помещение то и дело через перекрытия просачиваются неприятный запах и 
продукты жизнедеятельности животных. 
 Елена Кузьмина, арендатор помещения в доме 2Б по ул. Матросова: «Когда я покупала 
это помещение, я не думала, что столкнусь с проблемой, что надо мной будет жить 
собачница. Когда у неё обновляется потомство, эти щенята воют, плачут, между собой 
дерутся. И всё это слышат мои клиенты». 
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Избегать злополучный район удаётся не всем. Поблизости — школы и детские 
сады. Родители воспитанников, да и просто неравнодушные северяне не первый год бьют во 
все колокола. 
 Наталья Сидорова, жительница Дудинки: «Бабушка, мне кажется, не отдаёт отчёта 
себе и своим поступкам. Возможно, этому человеку нужна помощь, мы-то хотим, чтоб она от 
собак избавилась, а может, это единственное её утешение». 

Только за эту осень и начало зимы к таймырским медикам обратились десятки 
покусанных собаками горожан. В основном дети. Независимо от того, были ли животные 
домашними или бродячими, всем назначено лечение. 
 Екатерина Безрученко, терапевт Таймырской центральной районной больницы: «В 
обязательном порядке будет проведена вакцинопрофилактика от столбняка и бешенства. Так 
как только своевременно введённая ранее вакцина спасёт от летального исхода». 

В поисках управы на собачницу «Вести» на протяжении месяца обращались в 
различные инстанции. Первым отреагировал глава Таймыра. Свой ответ он озвучил во время 
очередного прямого эфира в соцсетях. 
 Алексей Членов, глава Таймырского района: «Данная ситуация очень серьёзная; к 
сожалению, эта женщина имеет психическое заболевание, поэтому работа с ней ведётся, ни 
на какие уговоры она не идёт, потому что неоднократно с ней разговаривали. Поэтому в 
данный момент ждём только решения суда». 

На последних кадрах из соцсетей хозяйку своры увозят в отделение полиции. Стражи 
порядка выехали по звонку о нападении животных на прохожих. После дачи объяснений 
северянку отпустили, а административный материал в очередной раз передали в мэрию. К 
этой проблеме остаётся повышенное внимание. И оставлять её без решения нельзя. Каким 
оно будет и будет ли вообще? «Вести» продолжают следить за ситуацией. 

Вести-Красноярск 
 
Молодежь дудинского общества инвалидов помогает участникам СВО 

Инициатива помощи участникам Специальной военной операции зародилась в кружке 
декоративно-прикладного творчества общества инвалидов «Надежда», где занимается 
молодежь с ограниченными возможностями здоровья, а также ребята из Дудинской школы-
интерната. 

Началось всё с небольших сувениров — милых чебурашек, символов добра и надежды, 
отправляемых бойцам в качестве оберегов. Юные мастера, вдохновлённые историями о 
мужестве и самоотверженности защитников Родины, высказали инициативу о создании более 
практической помощи. Именно школьники, один из которых с нетерпением ждёт возвращения 
отца со службы, первыми предложили плести маскировочные сети и нашлемники. Эта идея, 
возникшая из личного переживания и искреннего желания поддержать воинов, быстро нашла 
отклик у всех участников кружка. 

Процесс изготовления нашлемников превратился в коллективное творческое начинание: 
ребята с огромным усердием осваивали новые техники плетения, узнавали о свойствах 
различных материалов, применяемых для маскировки. 

Помощь педагогов в этом процессе неоценима. Три опытных наставника не только 
обучают ребят технике плетения и шитья, но и оказывают им всестороннюю поддержку, 
создавая тёплую и дружескую атмосферу. «Инициатива школьников, поддержанная 
наставниками: Рамзией Ахметшиной, Людмилой Мельниковой, Анжеликой Александровой, 
позволила сделать эти встречи полезными не только для ребят, но и для общего дела. 
Впечатляет энтузиазм, с которым наши дети взялись за работу, то сколько души и тепла они 
вкладывают в каждую ленточку», — отметила председатель общества инвалидов «Надежда» 
Надежда Курдогло. 

Первая партия нашлемников, сделанная руками дудинских детей и молодежи с 
ограниченными возможностями здоровья, уже готовится к отправке. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Bloomberg: «Норильский никель» намерен построить медеплавильный завод в Китае 

ПАО ГМК «Норильский никель» ведет переговоры о строительстве крупного 
медеплавильного завода на южном побережье Китая. Предприятие будет расположено в 
портовом городе Фанчэнган в регионе Гуанси и будет производить 500 тысяч тонн красного 
металла в год из концентрата, поставляемого из России. Такие данные предоставили в 
Bloomberg со ссылкой на анонимные источники. 

«Норникель» изучает варианты реализации проектов в КНР. Это обусловлено 
усилением ограничений со стороны стран Запада в отношении российских товаров, заявил 
президент компании Владимир Потанин. 
 Ранее организация рассматривала возможность использования существующих 
плавильных заводов в Китае для переработки концентрата из РФ. Однако в текущий момент 
«Норникель» намерен построить предприятие с нуля, сообщает Bloomberg. 

Все это происходит в тот момент, когда правительство КНР борется с избытком 
перерабатывающих мощностей. План российской компании вызвал неоднозначную реакцию 
со стороны представителей китайской промышленности. В Фанчэнгане уже есть 
медеплавильный завод под управлением местной госорганизации Jinchuan Group. 
Производительность предприятия составляет 600 тысяч тонн меди в год. 

MarketCheese 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Увеличение числа самозанятых, поддержка МСП, перевод частного сектора на 
экоотопление: в Правительстве края обсудили реализацию нацпроектов 

Реализацию нацпроектов «Малое и среднее предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предпринимательской инициативы», «Производительность труда», 
«Международная кооперация и экспорт» и «Экология» обсудили на совещании под 
председательством Михаила Котюкова. О результатах работы главе региона доложил 
заместитель председателя Правительства края Леонид Шорохов, в обсуждении приняли 
участие руководители профильных министерств и ведомств, ответственных за реализацию 
данных нацпроектов. 

В рамках регионального проекта «Создание благоприятных условий для осуществления 
деятельности самозанятыми гражданами» более 216 тыс. жителей края оформились в 
качестве самозанятых, двум тысячам из них специалисты оказали образовательные и 
информационно-консультационные услуги. Также самозанятым предоставили микрозаймы по 
льготной ставке на сумму 16,8 млн рублей. 

Благодаря реализации регионального проекта «Создание условий для легкого старта и 
комфортного ведения бизнеса» начинающие предприниматели края при поддержке 
региональной гарантийной организации получили кредиты в объеме 33,6 млн рублей, а также 
оформили 142 льготных микрозайма. Более 6 тысяч молодых предпринимателей прошли 
обучение и консультации по ведению своего дела. В 2024 году число занятых в сфере МСП 
превысило 460 тысяч человек. При поддержке краевого центра развития экспорта 53 малых и 
средних предприятия заключили экспортные контракты на 19,5 млн долларов США. 166 
предпринимателей вовлечены в сферу малого и среднего предпринимательства в АПК. 93 
проекта получили гранты и субсидии, в том числе начинающие фермеры. 

В реализацию нацпроекта «Производительность труда» вовлечены 116 крупных и 
средних предприятий края, инструментам повышения производительности труда обучили 
около 3000 сотрудников. 

По нацпроекту «Международная кооперация и экспорт» объем экспорта продукции 
агропромышленного комплекса составил 107,9 млн долларов США в текущих ценах. 

Также участники совещания обсудили реализацию мероприятий нацпроекта «Экология». 
Отдельно остановились на достижении показателей каждым предприятием – участником 
федерального проекта «Чистый воздух». Особое внимание уделили переводу частного 
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сектора столицы края на более экологичные виды отопления: в этом году участниками 
программы стали более 1400 домовладений. 

Михаил Котюков подчеркнул, что в 2024 году нацпроекты, реализация которых началась 
шесть лет назад, должны дать конкретные результаты, на финишной прямой важно 
контролировать сроки и качество выполнения всех заявленных мероприятий. 

Красноярский край 
 

В 2024 году на благоустройство территорий края направлено 2,7 млрд рублей 
В краевом Правительстве обсудили итоги реализации федерального проекта 

«Формирование комфортной городской среды» национального проекта «Жилье и городская 
среда» в 2024 году, а также планы на следующий год. Заседание президиума Правительства 
региона провел губернатор края Михаил Котюков, на котором присутствовали руководители 
муниципальных образований края. 

В этом году на благоустройство в рамках нацпроекта выделено 2,7 млрд рублей: 743 млн 
рублей из федерального бюджета и более 1 млрд рублей из краевого. Эти средства были 
направлены на благоустройство 90 общественных пространств и 139 дворов в 41 
муниципальном образовании. 

«Обеспечение доступным жильём – одна из задач национального проекта «Жильё и 
городская среда», - сказал Михаил Котюков. - Но людям также необходимы зоны отдыха, где 
они могут гулять со своими семьями, заниматься физической активностью. В 2025 году мы 
должны будем реализовать сразу шесть проектов, победивших во Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания комфортной городской среды, которые поддержали жители 
Минусинска, Назарово, Шарыпово, Иланского, Бородино и Сосновоборска. Подготовиться к 
этой работе необходимо заранее, чтобы с наступлением строительного сезона мы были во 
всеоружии, чтобы была готова вся необходимая документация, определены подрядчики, 
закуплены необходимые материалы, с тем, чтобы в кратчайшие сроки реализовать 
намеченный план». 

По информации министра строительства и ЖКХ края Михаила Заскалько, на 
сегодняшний день осталось завершить работы на восьми объектах в Минусинске, 
Железногорске, Красной Поляне Назаровского района, Идринском, Тасеево и Балахте. 

В этом году реализуются также два проекта-победителя Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной городской среды. В Железногорске завершается 
обустройство городского пляжа, а в Енисейске уже готовы бульвар на берегу Енисея и 
Святоградская площадь. 

Не менее важен, считает глава региона, и вопрос дальнейшего содержания новых 
общественных пространств. Руководители муниципальных образований обязаны также 
заблаговременно продумать варианты его решения. 

Глава региона акцентировал внимание присутствующих на соблюдении сроков 
реализации заявленных планов по благоустройству. Для этого главы территорий должны 
вести ежедневный мониторинг работ на объектах. Помимо этого, Михаил Котюков поручил 
министерству строительства и ЖКХ края весной провести тщательный контроль тех проектов 
2024 года, завершать которые пришлось в холодное время. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Путин оценил работу "Единой России" в Госдуме 
Президент России Владимир Путин на встрече с главой думской фракции "Единая 

Россия" Владимиром Васильевым сообщил, что в Госдуме проводится большая работа по 
всем направлениям. 

Путин на встрече в Кремле рассказал, что всегда внимательно наблюдает за работой 
Государственной думы, отметив, что "Единая Россия" остается "ведущей и самой 
многочисленной фракцией". 
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"Знаю, что работа очень большая проводится по всем направлениям", - сказал 
Путин на встрече с руководителем фракции. 

РИА Новости 
 

Рост ВВП России за три квартала превысил четыре процента 
Российская экономика за девять месяцев года выросла больше чем на четыре процента, 

сообщил премьер-министр Михаил Мишустин на стратегической сессии "Единый план по 
достижению национальных целей развития на период до 2030 года". 

"Несмотря на беспрецедентное давление в этом году, по динамике рост ВВП России 
значительно, в ряде случаев — в разы, превосходит тех, кто ввел против нас санкции. По 
итогам трех кварталов рост у нас превысил четыре процента", — сказал председатель 
правительства. 

Он добавил, что в некоторых европейских странах речь идет практически о стагнации. 
Премьер также призвал адаптировать российскую экономику к новым возможностям, 

которые появляются благодаря глобальным переменам в мире. "Это повышение роли и веса 
БРИКС в мировой экономике. Снижение его у стран "Семерки", укрепление государств 
Глобального Юга, создание перспективных технологий и формирование вокруг них и товаров, 
и рынков. Все это открывает новые возможности, надо, конечно, адаптировать им нашу 
экономику, опираться на все эти аналитические материалы и в дальнейшей нашей работе", — 
указал Мишустин. 

Как сообщал в конце октября Владимир Путин на совещании по экономическим 
вопросам, ВВП России за восемь месяцев года вырос на 4,2%, по итогам года рост составит 
3,9%. 

Центробанк сохранил прогноз роста экономики по итогам 2024-го в интервале 3,5-4%. 
При этом, по прогнозу Минэкономразвития, ВВП в этом году вырастет на 3,9%, в 2025-м — на 
2,5%, в 2026-м — на 2,6%, а в 2027 году — на 2,8% 

РИА Новости 
 

Госдума приняла «судьбоносный» закон о запрете пропаганды идеологии чайлдфри 
Госдума 12 ноября приняла закон о запрете пропаганды отказа от деторождения сразу 

во втором и третьем чтениях. «За» проголосовали все присутствовавшие на заседании 403 
парламентария. Поправки были внесены в ст. 10.6 и 15.1 закона об информации и отдельные 
законодательные акты, они предполагают установление защиты от распространения 
идеологии чайлдфри в интернете, СМИ, фильмах и рекламе. Вице-спикер Госдумы Ирина 
Яровая («Единая Россия») отметила, что этот закон вводит запрет «на унижение традиций 
многих поколений, на разрушение будущего нашей страны». 

Это не рядовой закон, а закон о будущем государства, он «судьбоносный», согласился 
спикер нижней палаты Госдумы Вячеслав Володин: «Рожать или не рожать – решать 
женщине и ее близким, с которыми она захочет или не захочет посоветоваться. Но мы с вами 
должны понять, что без детей страны не будет». Этот закон также важен с точки зрения 
внедрения в российское законодательство норм указа президента об утверждении основ 
госполитики по сохранению и укреплению традиционных духовно-нравственных ценностей, 
заявила первый зампред комитета Госдумы по культуре Елена Драпеко («Справедливая 
Россия»). 

Еще одна принятая во втором и третьем чтениях инициатива предусматривает введение 
в ст. 6.21 Кодекса об административных правонарушениях ответственности для сторонников 
чайлдфри по аналогии с наказанием за пропаганду нетрадиционных сексуальных отношений 
и смены пола. За пропаганду чайлдфри предлагаются следующие штрафы: до 400 000 руб. – 
для физических лиц, до 800 000 руб. – для должностных лиц и до 5 млн руб. – для 
юридических лиц. 

Единственная поправка, которую приняли ко второму чтению, – это вывод из-под 
действия закона информации о монашестве, монашеском образе жизни, соблюдении обета 
безбрачия (целибата) и связанном с ним отказе от деторождения. Согласно тексту поправки, 
распространение таких данных не будет являться административным правонарушением. 
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По опросу Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) от 
21 октября, в российском обществе нет консенсуса по вопросу штрафов за пропаганду идей 
чайлдфри: 44% опрошенных выступают «за», а 48% высказались против инициативы. «Есть 
все основания полагать, что введение штрафов не встретит широкой общественной 
поддержки, ведь значительная часть россиян (66%) сомневается в эффективности и 
целесообразности таких мер», – говорится в итогах опроса ВЦИОМа. 

По оценке демографа Елены Егоровой, сейчас среди молодежи не очень популярны 
идеи чайлдфри, но принятие запрещающего закона, напротив, может вызвать в них 
отторжение к продвигаемой государством идеологии активного деторождения. Более 
действенный метод – просто разговаривать с детьми, показывать им фильмы, которые бы 
демонстрировали правильный пример, сказала она «Ведомостям». Поэтому принятием 
одного закона проблему с демографией не решить, нужен целый комплекс мер, добавила 
Егорова. 

Появление такого закона вызвано желанием депутатов показать свою приверженность 
традиционным ценностям и тому, что они поддерживают курс президента, считает политолог 
Александр Немцев. Общество же воспринимает педалирование темы о запрете пропаганды 
идей отказа от деторождения с равнодушием, вряд ли кто-то выйдет с пикетом за или против 
принятого закона, говорит он. Кроме того, никаких задач принятая инициатива не решает, 
поскольку активной пропаганды чайлдфри в России не наблюдалось, а контраргументов 
против этой идеи никто не предложил, обратил внимание в беседе с «Ведомостями» 
президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов. 

Ведомости 
 

В России ужесточили правила усыновления детей иностранцами 
В России ужесточили правила усыновления детей иностранцами. Опекать российских 

сирот не смогут граждане стран с разрешенной сменой пола Государственная дума приняла в 
третьем чтении законопроект, который запрещает усыновлять и брать под опеку российских 
сирот гражданам стран, где разрешена смена пола. Документ вносит поправки в статьи 
Семейного кодекса о лицах, которые не могут быть опекунами и усыновителями детей (ст. 
146 и 127 СК РФ соответственно). Под сменой пола в законопроекте подразумевается как 
медицинское вмешательство, так и изменения в документах гражданина. Авторами 
законопроекта являются 13 депутатов Госдумы, в их числе: председатель нижней палаты 
Вячеслав Володин, его заместитель Анна Кузнецова (оба – «Единая Россия»), а также Нина 
Останина (КПРФ), Дмитрий Гусев («Справедливая Россия») и Дмитрий Певцов («Новые 
люди»). 

Предлагаемый депутатами законопроект позволит уберечь усыновленных детей из 
России от того, что они сами сменят пол в другой стране, говорится в Telegram-канале 
Володина. По его словам, всего с 1993 г. иностранцы усыновили 102 403 ребенка из России. 
Политику западных государств в отношении детей Володин назвал «губительной», отметив, 
что в 10 европейских странах отсутствуют возрастные ограничения для юридической смены 
пола. В их числе Австрия, Эстония, Германия, Исландия, Италия, Люксембург, Мальта, 
Норвегия, Словения, Швейцария. 

В России уже введен запрет на усыновление детей для людей, которые сменили пол или 
находятся в однополом браке (с июля прошлого года действует запрет на смену пола без 
специальных медицинских показаний, а браки тех, кто это сделал ранее, аннулируются. – 
«Ведомости»), напоминают авторы законопроекта в пояснительной записке. Но под 
действующие запреты не попадают, например, граждане Италии, продолжают они. В этой 
стране представители ЛГБТ-сообщества (признано экстремистским в РФ) регистрируют 
между собой гражданские союзы, там также разрешена смена пола, объясняют члены 
парламента. 

Законопроект таким образом запрещает усыновлять российских детей гражданам из 
«стран НАТО, поскольку подавляющее их большинство разрешают смену пола на 
законодательном уровне», рассуждают депутаты. 
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По данным проекта Our World in Data, смена пола запрещена в 97 странах 
(Афганистан, Объединенные Арабские Эмираты, Ирак, Болгария, Венгрия, Монако и др.). Без 
каких-либо ограничений изменить пол можно в 34 странах (Бразилия, Норвегия, Португалия, 
Южная Корея, Пакистан и т. д.). С ограничениями – в 56 государствах (например, по 
медицинским показаниям – в Великобритании, Узбекистане, Германии, Израиле). 

Усыновление российских детей иностранцами может быть и полностью прекращено, 
говорится в июньском докладе о деятельности уполномоченного при президенте РФ по 
правам ребенка Марии Львовой-Беловой по итогам прошлого года. Причиной этого являются 
«складывающаяся международная обстановка и обусловленные ею существенные изменения 
в двусторонних отношениях с западными странами», сказано в докладе. 

Ведомости 
 

Двойная плата. В России вдвое подорожают пошлины за срочные сделки с жильем 
Желающим ускорить сделки с недвижимостью придется заплатить вдвое больше, чем 

остальным, рассказала эксперт Российской гильдии риелторов по правовым вопросам 
Екатерина Горнова. 

«С 1 января следующего года будет действовать новый размер госпошлины для 
госрегистрации прав и кадастрового учета, — уточняет эксперт. — Закон разрешает ускорить 
регистрацию, получить эти услуги за один рабочий день после подачи соответствующего 
заявления, но пошлина тогда будет вдвое больше». 

К примеру, обычный размер госпошлины за регистрацию прав, ограничений прав на 
объекты недвижимости и их обременений, а также сделок с ними сегодня составляет 2 тыс. 
руб. С 1 января придется платить 4 тыс. руб., а если регистрация срочная, и кадастровая 
стоимость объекта не превышает 20 млн руб., то тариф опять удваивается — до 8 тыс. руб. 
Если кадастровая цена выше 20 млн руб., то за срочность госпошлина составит 0,04% от ее 
значения. 

Напомним, что с того же времени госпошлины вырастут вдвое и на другие виды 
регистрационных действий. В том числе, на регистрацию прав на земельный участок для 
ИЖС и ЛПХ, на оформление «долевки», на регистрацию изменений к договору аренды или на 
его расторжение, а также на внесение дополнений и изменений в запись об ипотеке. 

Кроме того, с начала 2025 года изменится госпошлина за постановку на кадастровый 
учет. Граждане будут платить 2 тыс. руб. при создании объекта и 1 тыс. руб. при изменении 
сведений об объекте. Для юрлиц тариф в разы выше: 22 тыс. руб. и 2 тыс. руб. 
соответственно. 

Но платить госпошлины нужно будет не всем. Собеседница напоминает, что закон дает 
послабления льготникам. К примеру, за госрегистрацию права на недвижимость не возьмут 
пошлину с героев Советского Союза и России, ветеранов и инвалидов Великой 
Отечественной войны, а также с участников программы реновации в Москве. Право на льготу 
нужно будет подтвердить соответствующим документом. Если же регистрация права 
собственности идет между несколькими владельцами, и среди них есть льготник, то его 
пошлину нужно вычесть из полной суммы. Остаток делится по общим правилам на других 
заявителей. 

Аргументы и Факты 
 

Мошенники просто так дарят россиянам цветы: безумная схема обмана 
Никогда не берите у курьеров того, чего не заказывали. И предупредите об этом близких. 
Пользователи сети из России рассказали о новой схеме обмана. Мошенники начали 

дарить цветы абсолютно случайным людям. Жертва остается с букетом, но без денег. 
Работает схема так. Сначала к жертве приезжает курьер и представляется сотрудником 

доставки цветов. Затем он отдает букет и уезжает, ничего не попросив взамен. Жертве не 
рассказывают, кто отправитель, мол подарок от анонима. Человеку остается только гадать, 
кто мог сделать столь щедрый презент. 

Затем жертве поступает звонок от той самой службы доставки. Звонят примерно через 
сутки. По ту сторону трубки человек говорит, что у них строгая отчетность и для нее 
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необходимо продиктовать цифры из СМС- сообщения. Как только он будет озвучен, 
мошенники вежливо прощаются, а спустя день крадут деньги с карты или оформляют 
кредиты. 

Уже зафиксирован случай, когда девушку подобным образом обманули и попытались 
взять кредит на 2 млн рублей. У истории счастливый конец — служба безопасности сочла 
операцию подозрительной и отклонила ее. 

Как и во многих схемах, мошенники действуют по принципу социальной инженерии. Они 
пытаются вызвать различные эмоции у жертв, чтобы те совершали необдуманные поступки. 
Скамеры торопят, пугают, запутывают, а в данном случае — играют на чувстве долга, так как 
за подарок человек ничего не заплатил и чувствует себя обязанным помочь. 

Для сохранения средств и своей безопасности, рекомендуем не брать от курьеров 
заказы, которые вы лично не совершали или не ожидали. 

 
6. Разное 
 
После мира. Три сценария будущего для Украины 

Вырвавшееся на свободу ожидание мира, в котором страны и народы боялись вслух 
признаться до результатов выборов в США, закономерно рождает вопрос: а что будет дальше 
с Украиной, если завтра война остановится? Совершенно очевидно, что былые призывы 
российских ястребов «дойти до Львова» — только эмоции, контролировать такую огромную 
территорию физически невозможно. 

То есть украинское государство в каком-то виде сохранится и с ним нужно будет как-то 
взаимодействовать. А ему — вести дела с окружающим миром. Как это будет выглядеть — 
сильно зависит от внутренних изменений: смены власти, идеологии, целей, формул 
пропаганды. В общем, от того, что называется умным словом «метанарратив». 
 Нынешний, притащивший Украину к войне и разрушению, стал определяющим по 
итогам Майдана-2014. Именно это внедряемое государством повествование о 
фундаментальных процессах прошлого и настоящего обеспечило формирование основных 
социально-политических структур, доминирующий образ мыслей и официальное 
определение внешнеполитического курса. 
 При этом украинский нарратив всегда нормально «разбивался» аргументами, особенно 
очевидным это было до введения тотальной цензуры. Рыхлость и уязвимость его 
составляющих остается на поверхности и до сих пор. 
политика 

Провозглашенная борьба за социальную справедливость 10 лет назад привела к 
системной десоциализации государства, несправедливость зашкаливает буквально в любой 
сфере жизни. 
 Декларировавшееся противостояние засилью олигархов сначала вынесло олигарха в 
президентское кресло, а затем создало новую олигархическую «семью» — энергичную 
команду Владимира Зеленского. 

Стремление к социальному многоголосию вылилось в моноидеологию, моноязычие и 
монокультурализм, персональная идентичность пинками загоняется в жесткий стандарт. 
 «Независимость» и «суверенитет», за которые шли умирать, обернулись полной 
внешней зависимостью. С 2014 года не было ни одного года, когда Украина не нуждалась бы 
в «программах поддержки», накапливая неподъемные долги. 

Проекты «великой аграрной державы», «подъема IT-индустрии» или даже «одного из 
наимощнейших в мире ВПК» имеют итог в виде рассыпавшихся остатков четвертого 
технологического уклада без шансов перейти в пятый. 
 Вся стратегия развития страны укладывается в идею вступления в ЕС и НАТО — то 
есть передачи решения своих проблем на аутсорс: Евросоюз развивает экономику, альянс 
обеспечивает безопасность, вареники сами прыгают в рот. 

Текущий план — продолжать войну с Россией, невзирая на любые издержки и отметая 
любые разумные варианты выхода из кризиса, физически уничтожающего украинский народ. 
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И какие в такой ситуации есть варианты будущего? 
Первый. Ничего не изменится 

У власти останется так же псевдоэлита и пассионарии, контролирующие все более-
менее прибыльные темы, аппарат насилия и идеологию. Даже если денежные вливания от 
«западных партнеров» оскудеют — ресурсов для того, чтобы поддерживать текущую 
политическую систему, достаточно. 
 Сократившаяся территория и поредевшее население означают, что и трат станет 
меньше. А если не нужно будет постоянно вбрасывать миллиарды в войну — ресурс 
освободится тем более. Демобилизованные солдаты ВСУ останутся «полезным ресурсом», 
который можно продавать для ведения войн за границей — в том числе (и в первую очередь) 
против России и её союзников, в Африке, например. 

Население останется под тяжестью идеологического пресса, где «метанарратив» все 
дальше мутирует в интегральный национализм ОУН* начала XX века. Дети и молодежь 
продолжат воспитываться в духе борьбы против «тысячелетнего порабощения Москвой» и 
ненависти к русскому языку и культуре. 

В принципе, сохранять такую точку напряженности нынешним союзникам киевского 
режима выгодно. Поскольку никакой евроатлантической интеграции Украине реально не 
светит, поддерживать её существование им всё равно придётся. Так же — хоть какая-то 
польза, поскольку это работает на первоначальную цель, ради которой всё и затевалось 
идеологами США еще в конце 80-х годов прошлого века: не допустить интеграции Украины и 
России, что означало бы «возвращение империи». И тянуть в таком состоянии можно 
довольно долго на территории любого размера. 

Второй. Изменения изнутри 
Украинское общество реально устало и от войны, и от «метанарратива», пробивая 

информблокаду то акциями неповиновения, то физическим сопротивлением «активистам», а 
то и даже откровениями официальной социологии. Свежий опрос КМИС фиксирует, что 
количество готовых терпеть лишения «столько, сколько нужно», с февраля уменьшилось 
сразу на 10%, а ведь социология в обществе, подверженном массовому психозу, не работает. 
 Даже в социальных сетях под традиционными ура-патриотическими постами, полными 
визгливого пафоса, преобладают раздраженные комментарии вроде «люди гибнут, а вы 
опять про эту мову». Или «коррупция пожрала всё, а вы тут про трипольцев». 

После победы Трампа вдруг с новой силой зазвенели голоса разного рода 
недовольных вроде сидящего в СИЗО нардепа Александра Дубинского (человека опального 
олигарха Коломойского). А его коллега Евгений Шевченко даже позволил себе вступить в 
публичный конфликт с офисом президента, призвав Зеленского начать мирные переговоры и 
уйти в отставку. 
 В обществе есть реальный запрос на разворот в сторону мультикультурности, свободы 
вероисповедания и использования разных языков, нейтралитета, отмены центральной 
идеологии — словом, всего того, что изначально было заложено в Декларацию о 
государственном суверенитете и Конституцию Украины. 

Проблема лишь в том, что формат нейтральной, внеблоковой, работающей и реально 
по-европейски свободной Украины не вписывается в её сегодняшнюю жизнь и управляющие 
элиты выступают категорически против изменений. Как они были резко против и в 2019 году, 
когда Зеленский попробовал заикнуться о мире — улица и подконтрольные СМИ быстро 
решили дело. 
 Нынешние власть и «оппозиция» исповедуют общий набор ценностей: «антироссия, 
армия, мова, вира» и общую мораль, позволяющую беззастенчиво красть на массовом 
убийстве сограждан. Победить на выборах они не смогут, только и выборы провести теперь 
не представляется возможным. Все классические технологии, которым годами учились 
политологи, на Украине больше не работают — нужно просто занести денег в ОП, и там 
нарисуют нужные проценты. 

А дополнительный фальсификационный ресурс — заграничные участки и миллионы 
граждан Украины за рубежом (опыт Молдовы здесь очень пригодится). 
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Таким образом, в текущих условиях возможно появление лишь такого 
политического проекта, который предложит те же шаровары, только в профиль — смягченную 
версию нарратива Майдана. Да и та встретит ожесточенное сопротивление. 
 «Революции роз» не будет, без гражданской войны с истреблением прослойки 
«профессиональных патриотов» либо вмешательства извне Украина эволюционным путём в 
короткой перспективе другой стать вряд ли сможет. 

Третий. Изменения снаружи 
Несмотря на свою кажущуюся сплоченность и инициативность, ура-патриоты очень 

несамостоятельны и крепко зависят от воли «белых людей». А те вертели в своих интересах 
и Порошенко, и Зеленским, заставляя их вмешиваться в американские выборы то против 
одних, то против других. 
 Трамп вряд ли забыл нанесенную ему обиду, когда в 2016 году украинскими агентами 
демократов была запущена кампания по его дискредитации. А в его руках — мощный рычаг 
влияния. 

Госдеп и посольство США на Украине в ручном режиме руководили действиями 
профильных министерств, на их содержании остаются отдельные СМИ и целые 
медиахолдинги, разного рода фонды и общественные организации, имеющие большое 
влияние. Украинские долги, которые вернуть обычным способом вряд ли возможно, активно 
концентрируются в одних руках. Недовольным всегда можно вменить кражи на военных 
поставках, а вертикаль антикоррупционных структур американцами выстроена своя. Поэтому 
«переключить канал» для них, в принципе, не проблема. 

Ну а зарубежные украинцы, коих насчитывается от 9 до 12 млн, являются ценным 
активом, с помощью которого вполне реально сформировать альтернативную политическую 
повестку, альтернативное правительство и парламент, накопить пакет международных 
договоров «от имени народа Украины». 
 Более энергичная, ориентированная на мирное развитие и нейтралитет политика при 
известной поддержке вполне может быть успешной и легко передавить надоевших всем 
злобных уродов, сидящих на Печерских холмах в Киеве. 

Такую работу нужно было начинать еще позавчера, но и сегодня будет не поздно. Кто 
первый подхватит эту инициативу — тот и в дамках. А в сочетании с дефицитом ресурсов 
подобные усилия дадут эффект, особенно если силовые акции (без которых вряд ли можно 
обойтись) будет брать на себя правительство за рубежом. 
 Еще одним фактором стабилизации может быть приход на Украину не миротворческих 
сил, а крупного инвестора — такого, как Китай, который очень давно хотел развивать порты, 
обрабатывать землю, строить заводы поближе к европейскому рынку. Промышленные 
объекты с жестко выстроенной системой безопасности одновременно и дадут работу, и 
внесут стройность в общий хаос, и покажут, что развитие без вечных подачек возможно. То 
есть поменяют метанарратив в результате конкретных действий. 
 Хотя, конечно, пока мир не наступил, главным фактором внешнего воздействия будут 
оставаться ВС РФ и многотонные бомбы, ежедневно вынужденные доказывать, что 
выбранный Украиной путь бесперспективен и ведет в никуда. 

ИА Регнум 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,96 ▲ 0, 00 

EUR 104,25 ▼0, 60 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


